

SOCIÉTÉ

societe.union@sonapresse.com

Femme lève-toi et va de l'avant !

SAISSANT l'opportunité de la célébration, ce dimanche 8 mars 2020, de la 43e édition de la journée internationale de la femme, la première dame du Gabon, Sylvia Bongo Ondimba, a présidé, hier, une cérémonie d'échanges et de partage avec les élèves du lycée Paul Indjendjet-Gondjout, sur l'importance de l'éducation et de l'égalité entre les genres.

Frédéric Serge LONG
Libreville/Gabon

DANS l'objectif d'inciter la jeune fille à une prise de conscience, à se lever et à prendre son destin en main, la première dame du Gabon a présidé, hier matin, une cérémonie d'échanges et de partage avec les élèves du lycée Paul Indjendjet-Gondjout de Libreville. Thème: l'importance de l'éducation et l'égalité entre les genres. Saisissant l'opportunité de la célébration, ce dimanche 8 mars 2020, de la 43e édition de la Journée internationale de la femme (JIF), Sylvia Bongo Ondimba, entourée d'experts dans différents domaines, met à profit cette journée du samedi 7 mars 2020 pour sensibiliser sur l'égalité femmes-hommes. "Parce que l'égalité, dans sa forme la plus simple, c'est le respect de l'autre et de ses choix. Donc, l'égalité,

c'est aussi refuser les identités qui nous sont imposées par la société lorsque celles-ci ne nous conviennent pas", a-t-elle déclaré. "L'égalité, c'est aussi un accès égal à l'éducation. L'éducation est la clé qui permet d'acquérir son indépendance et son autonomie financière. Et rien ne peut arrêter une femme indépendante qui connaît sa valeur !", a ajouté la première dame.

En dépit de certains progrès, la communauté internationale s'accorde à reconnaître que la situation de la plupart des femmes et des filles dans le monde évolue très lentement. Aucun pays n'est en mesure, à ce jour, d'affirmer avoir atteint l'égalité des sexes. C'est la raison pour laquelle les deux panels de discussion organisés, hier au lycée Paul Indjendjet-Gondjout, ont incité la jeune fille à se lever et à aller de l'avant. Le premier, sur le thème "L'éducation des jeunes au service de



Les élèves ont été attentifs aux différentes communications de cette journée d'échanges et de partage avec la première dame.

l'égalité femmes-hommes" avec pour intervenants, la première dame, Sylvia Bongo Ondimba; Marie Laure Eliwa, coordinatrice du Comité de lutte contre le Sida du ministère de l'Éducation nationale (Colusimen); Virginie Mounanga, directrice de l'agence de communication Blanc Cristal; pasteur Gaspard Obiang, engagé auprès des jeunes sur la lutte contre le VIH, et Gina Nzengue, animatrice radio à Urban FM.

Le second panel, quant à lui, a porté sur le leadership féminin, en mettant un accent sur son impact et son importance, et en développant les méthodes pour s'affranchir des stéréotypes et des barrières culturelles. Avec comme participants, Prisca Koho Nlend, ministre de la Promotion et de l'intégration de la femme au développement, en charge des violences faites aux femmes; Cyntiche Ntsame Ondo, jeune

femme sportive de haut niveau; Manuela Bondo, première femme gabonaise et africaine pilote; Géraldine Robert, coordinatrice générale du championnat scolaire et universitaire, et Gina Nzengue.

Toutes, dans leur déclaration, ont adhéré à cette pensée de la première dame, Sylvia Bongo Ondimba: "Une bonne éducation ouvre les portes, ferme les bouches et fait la différence !".

Le clin d'œil de *lybek*



"Génération égalité" pour la réalisation des ODD

F.S.L.
Libreville/Gabon

2020 sera une année charnière dans la promotion de l'égalité des sexes dans le monde, puisque la communauté internationale évaluera, à ce moment-là, les progrès réalisés en faveur des droits des femmes depuis l'adoption du Programme d'action de Beijing.

Un cap quinquennal dans la réalisation des Objectifs de développement durable (ODD). Car jusqu'ici, les femmes et les filles restent sous-évaluées, travaillent plus et gagnent moins, avec des perspectives plus limitées. En plus, elles subissent des formes diverses de violence chez elles et dans les lieux publics.

Un recul des avancées fémi-



Sylvia Bongo Ondimba posant ici avec quelques panélistes de cette rencontre.

nistes durement acquises est, par ailleurs, à craindre. "Je suis donc là aujourd'hui pour vous encourager à briser le plafond de verre et, surtout, à réaliser vos rêves. Vous pourrez compter sur moi pour être à vos côtés tout au

long du chemin...", souligne la première dame du Gabon, Sylvia Bongo Ondimba, à l'endroit de la jeune fille gabonaise, invitant celle-ci à oser et à prendre des responsabilités à l'école et partout.